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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英將於10月
17日出席新一屆立法會的會議。他昨日在與記者敘餐時
表示，屆時他的發言主要為講述未來數年如何跟立法會
建立工作關係，及社會經濟發展的大方向，而不會公布
新政策或措施。
另外，就施政報告改為明年1月公布，梁振英說，會

於短期內展開諮詢工作，而諮詢方式會與過往相若。

梁月中赴立會
冀拓合作關係

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）梁班子上任2個多月以來，有民
調顯示特首梁振英及特區政府的民望一直未如人意。梁振英昨日
在與記者聚餐時坦言，香港目前積存的問題「冰封三尺非一日之
寒」，以棋局來作比喻就是，一盤棋由一個下棋不精明的人捉了
10分鐘，即使另找高手接力，要反勝也不容易，「現任政府『埋
位』捉的那一盤棋不是一盤新的棋局」，希望香港巿民可以長遠
一點的眼光，才評價今屆政府的施政。
梁振英昨日在與記者聚餐時強調，特區政府定會關心所有的民

望指數，內部亦會進行民望評分調查，但坦言「冰封三尺非一日
之寒」。他無意批評上屆政府，只是指出現屆政府只能夠在現實
的基礎上繼續做事的局面，並以下棋比喻道，「現任政府『埋位』
捉的那一盤棋不是一盤新的棋局，是一盤6月30號已存在、『捉
開』的一局棋」，坦言一個下棋不精明的人和一個高手對奕10分
鐘後，就算因不敵而再找另一位下棋較精明的人接手棋盤，要反
勝對手依然不容易。

盼三年內「剎停」跌勢
他強調，香港積存的問題不可能於三四個月內就可以解決到，

故在參選特首時已表明，上任後會「穩中求變，迎難而上」，如
今屆政府為解決目前的房屋問題，已加快了審批樓花申請，令巿
場短時間內有更多樓花推出，紓緩供不應求現象。他說：「我半
年前在公開場合說過，5年任期，頭兩三年時間是去剎住香港社
會發展、經濟發展走下坡（的趨勢），然後在後半部希望可以扭
轉形勢，令香港社會發展經濟發展繼續向上。」
不過，梁振英坦承，香港巿民都會按現實生活中遇到的困難去

評價政府，政府不能因為新班子上場，就要求巿民在買不起樓、
公屋輪候個案多達20萬宗的情況下，滿意政府表現，並引用受歐
債影響的國家的情況指出，在通貨膨脹、失業率雙高情況下，任
何一個政府接手一、兩個月後，民調都不可能顯示對政府工作感
到滿意，「香港的情況雖然不至於如此極端，但很類似」。

「東北爭議」無關信任度
不過，他希望，香港巿民可以長遠一點的角度，去評價本屆政

府的表現，更希望市民、立法會和政府應該思考如何齊心合力，
解決好歷年來積存下來的社會問題。
被問及新界東北發展計劃近期引起爭議，是否意味市民不信任

今屆政府時，梁振英舉香港回歸前為例，指1993年港英政府推出
公屋富戶政策導致全港交通癱瘓，1994年清拆金輪大廈天台屋事
件，指凡涉及土地、樓房的問題，都會引起民間較大型抗爭，加
上是次計劃會影響1,700個家庭，各受影響者有不同的訴求，需
要特區政府以較長的時間處理，「完全唔出奇」，與巿民對政府
的滿意、信任度無關。

梁 振英昨日被問及特區政府會否取消「特惠生果金」
的限制時坦言，長者特惠生果金的限制方案並無

進一步放寬空間。

羅致光：長者很快逾10萬
羅致光（右圖）昨日在接受

電台訪問時亦表示，他明白很
多政黨支持取消資產審查，但
全港目前50多歲、「接近老年
者」估計超過10萬人，倘申請
長者特惠生活津貼毋須資產審
查，雖然會得到長者的支持，
但特區政府每年就要額外增加
逾50億元的開支，或會對香港
的長遠財政帶來隱憂，並影響日後扶貧政策的制定及力
度，故他支持應有一個簡單的申報制度，再配合當局抽
樣調查，並希望各方在這問題上，以合理的估算及未來
政策去作整體考慮。
他又說，隨 香港人口不斷增加，政府有需要參照其

他國家及地區的經驗，處理扶貧及退休保障等問題。
安老事務委員會主席陳章明

（右圖）昨日出席一個公開場
合時表示，貿然將資產申報取
消並不可取，因為香港老年人
口正持續增加，估計到2030年
及2050年將分別有逾100萬及
500萬的老年人口；倘所有長
者都可不經審查申領特惠生果
金，在香港稅收不變的情況
下，庫房只能支持最多10年至15年，而經濟負擔更會禍
延至整個社會。

陳章明：退休金步歐後塵
他並以歐債危機為例解釋說，正是由於歐洲國家的勞

動力生產未能應付國內長者的支出水平，結果令國家負
債纍纍，批評提出建議廢除資產審查的政黨是在「好心
做壞事」，「正在開出一張難以兌現的期票」，倘特區政
府接納有關政黨的建議，屆時「特惠生果金」將變成
「必然退休金」，今日的年輕人會認為在年老後會有政府
「供養」，而失去拚搏工作的動力，結果造成更多社會問
題，令香港步上歐洲國家的後塵。
不過，陳章明認為，公眾對有關問題極為關注，故建

議當局應再就特惠生果金諮詢意見，又建議當局可要求
申請特惠生果金的長者先做簡易的資產自我審查並立下
聲明，以改善現有機制造成的漏洞。
另外，反對派「飯盒會」召集人、民主黨代主席劉慧

卿昨晨稱，各反對派政黨在「飯盒會」上討論特惠生果
金的問題，但會上對資產審查等問題並無共識，故各黨
派均希望在各自立場的基礎上尋求共識或合作，而民主
黨將於下周三與勞工及福利局長張建宗會面，屆時他們
會再決定該黨在特惠生果金的立場。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、郭兆東）特首

梁振英履行選舉承諾，在上任後即宣布推出

「長者特惠生活津貼」政策，建議經資產審查

後，所有符合資格的70歲以上長者每月都可以

獲發2,200元，將於本月提交立法會審議。但有

黨派議員稱，倘政府不撤銷資產申報規定，就

會反對撥款申請。特首梁振英昨日在與記者餐

時表示，該方案並無進一步放寬空間，稍後

會向立法會議員交代理據。扶貧委員會籌委會

成員羅致光昨日稱，倘廢除資產審查，政府每

年額外開支就會增加50億元，或會影響日後其

他扶貧政策的制定及力度。

倘無限制年耗50億 反礙扶貧

CY：特惠生果金難放寬

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）歐債危機令全球經濟發展蒙上了一層陰
霾。特首梁振英昨日在與記者餐 時強調，歐洲債務危機仍會為港帶來後
續影響，「唔好以為香港對外圍經濟衰退有永久的免疫力，以為香港唔憂
做」，特區政府、立法會及普羅市民都應該對外圍經濟最新發展保持高敏
感度。
梁振英昨日表示，無論政特區府的收入、開支情況如何，全港社會，包

括立法會等都應該對歐洲債務危機的後續影響保持高敏感度，不應因為近
期失業率低，就以為香港對外圍經濟的衰退有「永久免疫力」。

黃金周內地散客僅增1%
他續說，在落實個人遊後，很多人仍然以為香港生意「唔憂做」，「只有
配套不足的問題，沒有客源不足的問題」，但他在過去多日「黃金周」假
期緊盯 訪港旅客數字，並和台灣、新加坡、馬來西亞等東南亞國家及地

區比較，發現今年內地
個人遊訪港旅客較去年
只微升了約1%，外國訪
港旅客更較去年同期銳
跌逾20%，幸虧內地
「團客」有增幅，才令整
體訪港旅客數字沒有下
跌。
梁振英擔心，香港有

可能會突然出現客源不
足的問題，希望大家對
此情況保持警覺。

籲港人勿以為「唔憂做」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今屆特區政府上任未夠100天，就推出了
一系列改善民生的措施。特首梁振英在與記者餐聚時形容，問責團隊和公
務員團隊都配合得很好，尤其對公務員隊伍的高效率高質素留下「最深刻
的印象」。他說：「如果不是（公務員隊伍的高效率），我們不可能在短短
3個月，就推出那麼多新的政策措施。」
梁振英強調，問責團隊之間「十分合作，士氣好」，又大讚公務員團隊全
力配合，是特區政府可以在短時間內推出一系列改善民生的措施的關鍵，
例如交通津貼改行「雙軌制」，牽涉很多個政府部門，還有長者2元乘車優
惠、在230個位置興建升降機、扶手電梯等，「如果團隊質素不好，不可
能有這個成績」。

讚公務員高效高質
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府新聞處不時會舉辦「咖

喱餐會」，讓政府新聞官和各傳媒機構的前線記者多溝通交流。昨

日，新聞處處長黃偉綸在上環海港政府大樓的新辦事處舉辦「咖

喱餐會」，一位「神秘嘉賓」突然出現，為在場記者帶來驚喜：

特首梁振英在得悉是次「咖喱餐之約」後，即聯同特首辦同

事拉隊到場。特首不但在開場時發言，更特設逾半個小時

的提問時間，無所不談，令「咖喱餐會」

變身成為「特首答問大會」。

「咖喱餐會」是政府新聞處多年以來與記者

聯繫的傳統：新聞處會不定期廣邀香港各

傳媒的記者到政府辦公室邊吃飯、邊聊

天，一般會在美利大廈7樓、新聞處

平日舉行記者會的會議廳舉行，

由於港英政府時期飯局中最

出名的美食就是咖喱，故有「咖喱餐」之名。今年6月，特區政府

換屆前，新聞處舉行過告別美利大廈的「咖喱餐會」。新政府上

任，昨日的「咖喱餐會」就改在新聞處上環新辦公室舉行。

在記者昨日抵達場地後，在場新聞官才宣布特首會參與是次聚

會。其後，梁振英與特首辦主任邱騰華、新聞統籌專員鄧惠鈞等

進場，逐一與記者握手打招呼。

其後，大家在午宴開始前，為南丫島海難事件中的死難者默哀1

分鐘。

盼與記者放鬆心情一聚
梁振英表示，自己平日經常與傳媒在記者會上碰頭，大家也忙

採訪工作，故希望以午宴等不同形式，與記者朋友放鬆

心情聚一聚。

難得梁振英到場，一眾行家都不錯過提問機會，而梁振

英在大家用膳後，也坐定定在不錄影、不錄音下暢快答足

逾半個小時，話題遍及海難事故、個人民望、行政立法關

係等，令一眾行家大飽口福外，還有「功課交」。

「神秘嘉賓」現身咖喱餐會
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